

C'est d'Amérique aussi que nous viennent les multiples applications des récentes découvertes scientifiques. Aujourd'hui, des journaux parlent du son comme force motrice.

Le son étant le produit d'une vibration, il est évident qu'il en résulte un mouvement; mais une forme motrice utilisable, la chose demande à être prouvée par des faits.

✱ Je sais que l'éclairage électrique a passé par bien des essais avant d'être au point où nous le voyons. Il y a loin des projections lumineuses faites, en 1856, pour éclairer la rue Impériale, aux lampes qui donnent une lumière à la fois fixe et divisée à l'infini, que la Compagnie du gaz a installée dans nos théâtres.

Il faut espérer que l'on ne s'en tiendra pas à si peu et que nos cafés et magasins seront bientôt dotés d'un éclairage qui fonctionne depuis longtemps dans des villes de troisième ordre.

✱ Cependant je préfère encore cette diffusion lente aux mesures draconiennes qui font de la France entière un régiment, où tout le monde doit lever le pied gauche au même moment et au même coup de baguette.

Il est question d'imposer une heure nationale. En éprouvez-vous le besoin? Moi, je ne vois pas la nécessité que ma montre donne exactement la même minute que l'horloge de Quimper. Que les gares de chemins de fer français aient toutes la même heure, c'est fort bien; mais quelle manie d'uniformiser l'heure des trente-six mille communes de France!

Je vous le dis en vérité: nous périrons par le cordeau et l'uniforme.

✱ Septembre a été marqué par plusieurs incidents dramatiques.

En démolissant les remparts qui séparaient la Croix-Rousse de Lyon, on semble avoir compromis l'immunité dont jouissait le faubourg, en matière criminelle. Jusqu'à ces dernières années, il n'y avait pas